

E

l libro que el lector tiene en sus manos analiza la disputa histórica de México por el petróleo. Describe y critica las iniciativas de ley que fueron promovidas por Calderón y los partidos políticos durante 2008 para reformar la industria petrolera y energética del país. Da cuenta de los principales debates jurídicos que tuvieron lugar en nuestro país sobre la modernización y/o privatización de la industria petrolera, se expone la crítica jurídico-constitucional a las reformas aprobadas. La pretensión del libro es que no se pierda la memoria histórica y jurídica sobre lo que, a juicio del autor, significa y significará la reforma petrolera para la nación y para los mexicanos, incluyendo desde luego su posibilidad de reversión.

La historia del petróleo en México implica toda suerte de presiones, desde las militares, pasando por las diplomáticas, económicas y jurídicas de los gobiernos y de las empresas trasnacionales.

El gobierno y el Poder Legislativo, al aprobar la reforma petrolera en contra de los intereses del país, para favorecer los negocios de las empresas trasnacionales, cancelaron la posibilidad de México para impulsar un paradigma alternativo de desarrollo. Con esta reforma, nuestra nación queda subordinada a la órbita de los grandes intereses económicos mundiales e impedirá que nuestro país tenga rutas propias para transformarse. Nos hicimos con la reforma, más dependientes de la economía y de los intereses mundiales, no para beneficiarnos sino para beneficiar a los intereses foráneos.

